

## SUIVEZ-LES À LA TRACE

R^æ ã ^ ÁÖŠÖÖWÒ

Les animaux de nos forêts ont, en général, l'art de disparaître ou de se cacher dès que pointe à l'horizon la chaussure du marcheur.

Mais ils laissent parfois des traces de leur passage près de nous. Par exemple, l'examen attentif de leurs excréments donne de précieuses indications sur la famille à laquelle ils appartiennent, les aliments qu'ils consomment et même sur leur sexe. Encore convient-il, pour aborder le sujet, d'affiner son vocabulaire.

Les sangliers et les mammifères carnivores en général, du sanglier à la belette en passant par le blaireau, le renard, etc. au hasard de leur digestion abandonnent des "*laissées*" sur le chemin.

La loutre se singularise en déposant ses "*empreintes*" sur les bords des cours d'eau.

Les excréments d'herbivores s'appellent : les "*fumées*" pour le cerf, le daim, l'élan et les "*moquettes*" pour le chevreuil. C'est tout de même plus joli que les "*bouses*" de nos vaches ou les "*crottes*" des rongeurs (lapins, musaraignes, campagnols, écureuils, etc.).

Les oiseaux, eux, expulsent parfois au-dessus de nos têtes des "*fientes*".

Si vous êtes intéressés par les traces des animaux, le "Guide des traces des animaux" (DELACHAUX et NIESTLE) est passionnant.

